

Logroño, un mes. . . . . 1 peseta.  
Fuera, trimestre, pago adelantado. . . . . 3 »  
Cuba y Puerto-Rico, semestre. . . . . 10 »  
Países de la Unión Postal y Filipinas, semestre. . . . . 14 »

Número suelto, 5 céntimos

Atrasado, 10 id.

No se devuelven los originales.  
No se publica los días siguientes a festivos.

Año IV

**Se traspasa** el establecimiento de tejidos de **Santiago Viguera**

PORTALES, 64 y 66, LOGROÑO  
Mientras se encuentra quien tome el traspaso **Gran liquidación.**—A precio fijo indefectiblemente, empezando por los géneros de invierno.—**GRANDES REBAJAS** para aminorar existencias y facilitar el traspaso.—**Irremisiblemente precio fijo.**

**RAFAEL DEL RIO, Oculista**  
Consulta diaria de 12 á 2.—Mercado, 100, 3. Logroño.

**Cordero de leche á 6 reales kilo.**  
Pastelería de Alegre, Portalillos, 11

**H. SANCHEZ OCULISTA**  
Consulta de 11 á una y de 3 á 4  
Calle del Mercado, 45, 3.—LOGROÑO

Otro más

Vox clamantis....

La *Correspondencia de España* en su número del jueves, publica un artículo «El Cuerpo de Topógrafos y la riqueza oculta», que muy bien pensado, muy bien escrito, viene á ser uno de tantos como se han publicado sobre el mismo asunto: que hay en España mucha riqueza oculta, que es muy fácil descubrirla, que los gobiernos no se ocupan, por mas que conocen esto, de descubrir aquella, obligando á que todo propietario pague por lo que tiene, que con el cuerpo de Topógrafos que tenemos, se ejecutaría esta operación de tal manera, que en breve la riqueza oculta iría apareciendo y empezando á tributar, etc., etc., y.... como decimos; es otro artículo más publicado, dando, en nuestra modesta opinión, otro martillazo en la herradura, por más que la intención de su autor, don José García Plaza, haya sido darle en el clavo.

De nuestra opinión serán, desde luego, todos los secretarios de ayuntamientos, todas las juntas de evaluación, todos los que intervienen en este particular.

No es esto negar en absoluto el resultado que llegaría á dar el plan que propone el articulista de *La Correspondencia*, algo se adelantaría sobre todo en ciertas regiones, pero como ni el Gobierno tiene tiempo para ocuparse de estas *pequeñeces*, por más que aliquando, aliquando, por justificar que algo hace, publica

una circular que viene á oscurecer lo poco claro é inteligible que hay sobre la materia; ni aunque nuestros gobernantes dispusiesen de tiempo lo habían de emplear en asunto, del cual hay que tratar como pasando sobre ascuas, y ellos se sabrán por qué, de aquí que nuestra opinión, desde hace años sobre el interesante tema de la riqueza oculta, sea siempre la misma. Con todo lo legislado, lo oculto, oculto se queda, y de ahí no pasamos.

Para nada sirven las penas que la Ley señala á los ocultadores, los premios que la Ley concede á los que denuncian aquellas; y esto es corriente desde 1845, ¿no le parece al señor García Plaza que, con Topógrafos y sin Topógrafos, es hora de cambiar de sistema? es decir, si se quiere llegar á conocer la verdadera riqueza imposible de todo propietario.

Creemos, como el aludido y popular diario que ha llegado el momento que se ponga mano en un asunto de tanta transcendencia ¿pues no lo hemos de creer? pero también creemos que no se pondrá. Hay que volver lo de arriba á abajo nuestra legislación, nuestra administración y en tratándose de esta el señor Sagasta se rasca la barba y don Antonio se fija mejor los lentes sobre la nariz, se atusa el bigote y..... de ahí no pasamos

Ahora bien, llegadas las cosas á esta altura que remedio nos queda? ¿á qué Santo nos encomendamos? pues á Santa Paciencia y á una butaca de mullido asunto, pues en lo que va de siglo, no confiamos cambiar de postura.

¡Y sería tan fácil hacerlo!

### La historia de Esther

—Veamos, señorita, díganos V. la historia de Esther. La jóven quedose un momento callada, dirigiéndonos miradas suplicantes y luego mirando al techo como suele hacerse cuando se pone en actividad la memoria.

Yo recordaba el juicio del impio Voltaire: «el libro de Esther, es, según este, una novela inverosímil» y luego miré á la alumna y lo que me pareció inverosímil era que hubiese en el mundo una muchacha tan bonita. ¡Diablo! sin que hubiese dicho palabra la habría yo declarado «so-

bresaliente» toda vez que ella acababa de dejarme «suspense».

Vamos, volvió á decir la voz gangosa é impertinente de la vieja, seca y devota antipática la directora de la Escuela normal, ¿no recuerda V. nada de la historia de Esther?

Aquella reina Vasthi que cayó en desgracia con su marido el rey Asuero, la meticulosa ley de este para afirmar la autoridad de los maridos; el convite, la regia cámara oriental con techado azul celeste, canapés de oro y de plata y pavimento de esmeralda: La altivez de Mardoqueo, la tiranía de Asuero y la seductora modestia y humildad de Esther, su valeroso patriotismo, el desenlace final por el que el tirano Ministro pasa sus infamias y el pueblo hebreo recobra su libertad merced á la firmeza de Mardoqueo y á la abnegación de la hermosa reina. Todo fué narrado lenta, detenidamente por la muchacha con voz dulce, tímida que no por eso dejaba de revelar decisión y entereza de ánimo. Así debió hablar la bella Esther al rey Asuero.

—Y dígame usted preguntó el cura, mirando así como con enojo á aquella hermosísima niña, ¿qué nos enseña la historia de Esther?

Vaya usted á saber contestar de modo que el cura quedase contento. También la directora y otra maestra miraban con verdadera envidia la belleza y la juventud de la discípula hicieron mas y mas preguntas impertinentes, parecia que habia allí un verdadero interés en confundir, aturdir y acobardar á la alumna.

Estaba la niña roja como una amapola, su blanquísima frente siempre tersa entonces se hallaba surcada por leve funcimiento, temblorosos sus labios.... el alma tal vez como si se hallase en el tribunal de Dios, no sabia si orar implorando misericordia ó poner en trabajo su memoria, entonces anublada.

La niña me miró; me miró con sus dulces y grandes ojos llenos de terror é implorando de mi justicia socorro contra aquellos crueles jueces fiscales que la acosaban sin piedad.

Entonces yo sentí la santa indignación que repentinamente acomete á todos los corazones que aman la justicia, si caben sentimientos generosos en el acorchado corazón de un catedrático....

¡Ah! pero yo soy joven, ella era linda; mis compañeros de tribunal,

feos, vulgares, pedantes, antipáticos, guardianes de la rutina y envidiosos... aquella mañana misma habia yo, seducido por la primavera, comprado un ramito de flores.... aun profanando con él mi seriedad académica... y dije:

—Han preguntado á usted qué enseñanza se saca de la historia de Esther ¿no es eso?

—Si señor.... respondió la niña con un tembloroso suspiro.  
—¡Ah! no me estraña que vacile usted en contestar, la modestia es en usted cualidad propia de su delicada naturaleza moral... la historia de Esther enseña....

La vieja directora de la escuela normal, el padre cura, las otras maestras me miraban con ojos de asombro en los cuales se revelaba la mas profunda y viva extrañeza.

—Enseña que Dios ha dado para algo la hermosura y que esta es completa cuando á las peregrinas gracias de un cuerpo hermoso, y de un rostro hechicero se unen la modestia, la paciente perseverancia, la fé ardorosa de un alma pura y valiente para el bien, dispuesta al sacrificio.

Si, la hermosura es un don que Dios concede á las criaturas para valerse de ellas en las más grandes resoluciones de su sabia providencia... La hermosura! parécenos que una cabellera de oro, rizada y suave una frente de marfiles unos ojos de color azul como el cielo, unos labios frescos de color de rosa y húmedos como esta por las gotas de rocío, una voz dulce un alma bella, no sirven sino para cautivar, como si cautivar no fuera vencer....

Retírese usted señorita...  
L'eva usted ganada la nota de sobresaliente, por hermosa y por modesta.

Lanzose fuera de la clase la muchacha, loca de contento... pero revolviéronse contra mí escandalizados las maestras, el cura, la directora, todos los compañeros del tribunal.

Sin embargo no podían estar en contra, la hermosa alumna llevó su brillante nota.

II

Al salir de la clase, la niña estaba allí ébria de gozo.

Al pasar junto á ella bajó los ojos, pero cuando ya de ella me hallaba á alguna distancia se atrevió á alzarlos y á mirarme y á sonreír llena de gratitud.

En aquella sonrisa y en aquella mirada creí leer este pensamiento:

Señor profesor, sé que soy hermosa como Esther y me habeis comprendido... por mi parte merecis buena nota.... galante y justo.

José Zahonero.

(Prohibida la reproducción.)

### Menestra

Pasó el gran día de la festividad del Corpus. El que comparte con San Bernabé el privilegio de lucir por calles y plazas á las bellas jóvenes (y á las feas, por supuesto) que añadiendo una cuarta al vestido, poniéndose el peinado en forma de sorbete y vistiendo la airosa mantilla, nos advierten que el número de nuestras tentadoras enemigas experimenta alteración, compensando así las lamentables bajas que los valientes solteros causan en el nutrido y valioso gremio de las que tienen por estado el de merecer.

Y qué bonitas estan al abrir su capullo, fija su atención en el efecto que nos causan aunque finjan no apercibirse; aquella misma inespereñencia para manejar la cola, sostener el abanico, sombrilla y tantos otros atavios femeniles, les dan extraordinario encanto.

Pasado ya este bautismo, vuelven á colocarse esos informes y multicolores sombreros, engendro de la caprichosa moda y empiezan los mios (los del sexo) á padecer bajo la encantadora tiranía de estas adorables desdeñosas.

X

La banda del regimiento de Burgos, interpretó por vez primera la fantasía de la ópera «Lohengrin» de Wagner, y al solo anuncio de este acontecimiento musical, se inundó el paseo formando semicírculos concéntricos y apretados en derredor del kiosko y en dirección á la calle de Soria.

Ya tenia noticias de las grandes dificultades que, para preparar esta larga y difícil obra habia tenido que vencer el señor Cobeno, ¡empleando mes y medio para poderla presentar al público. Esta actividad es tanto mas de aplaudir, porque abrigaba el inteligente maestro temores de que no agradaría por el género de música poco conocido en la población.

Por fortuna no se confirmaron sus temores, oyendo con religioso silen-

—Llevar una carta.  
—Bien; dadmela.  
—Voy á escribirla mientras os preparais.  
—Dentro de tres minutos estoy listo: aprieto las correas de mis cajas; doy un silbido á Frisón; subo, recojo la carta y en marcha.  
Y Nicasio salió veloz como el viento.  
Tienete hubiera querido preguntar á su señora pero esta no le dió tiempo.  
Juana se sentó ante el *secrétaire* de palorosa, tomó una hoja de papel, y con insegura mano, á causa de la febril agitación que embargaba su espíritu escribió lo siguiente:  
«Señor Luciano:  
«En nombre de vuestro honor, en nombre de vuestra futura felicidad, os replico de rodillas, no deis un paso mas sin haberme oído antes.  
«Os juro por mi salvación; os juro por la memoria de mi madre, y por cuanto existe de mas sagrado en este mundo y en el otro, que vuestro matrimonio con Magdalena de Vezay es imposible.... ¡Imposible! entendedlo, bien.  
«La casualidad, acaba de revelarme un secreto terrible que os concierne, á vos y á otras varias personas; pero este secreto es de aquellos que

Pero viendo que la joven se hallaba sola, se detuvo al mismo tiempo que entraba Tienete.  
—Nicasio,—dijo la señorita Caillonet con estremada agitación—vais á recoger vuestro equipaje y á marchar inmediatamente...  
—¿Me despedis de vuestra casa, señorita?—exclamó con plañidero acento el buhonero.  
—No, mi pobre amigo, no os despedido. Es que os envío á un sitio... Es que os ruego que me presteis un servicio.  
—¿Un servicio!—replicó alegremente el joven mercader.—Uno solo nó, señorita Juana; diez, veinte, ciento. Cuantos mas mejor.  
—Gracias, amigo, gracias.  
—¿Á donde queréis que vaya?  
—Al castillo de Vezay.  
—¿Al castillo de Vezay!—replicó Nicasio.  
—¿Os estraña?  
—¡Vaya! En fin, bien; corro á buscar mi equipaje y parto.  
—¿Y qué hareis?—preguntó Juana.  
—Vos me decis que vaya y voy, señorita. ¿Hay algo mas que hacer?  
—Sin duda.  
—¿Qué es?

Lo ignora, hace tres próximamente que nos volvimos á ver en el hospital.  
—¿En el hospital—exclamó dolorosamente Juana.—¿Mi padre en el hospital!  
—Si señorita. Yo os refiero las cosas tales como son. Caillonet me hizo depositario de su amistad y de su confianza. Me contó cuanto acabo de decir, y como iba á morir, me entregó las llaves y la cartera diciéndome: «Vas al pais; si la niña que nació de mi esposa vive todavía y es pobre, dales de mi parte este secreto que vale mucho dinero, y por el que se hará pagar cuanto quiera del Conde de Vezay; si por el contrario ha hecho fortuna y no necesita de nada, tira la cartera al fuego y las llaves al río. He aquí veinticinco luises que guardaba para un caso de necesidad, estoy convencido de que me muero, tómalos, te los regalo por tu trabajo.» Media hora después Caillonet habia muerto.  
—¡Muerto!—balbuceó la joven. ¡Oh! ¡pobre padre mio!  
Después de un instante de silencio continuó el viejo:  
—Conforme me lo habia recomendado mi compañero de hospital, he venido á este pais, y la

cio toda la fantesía que es un prodigio de inspiración y un derroche de armonía. A las ocho y veinte dió comienzo, y terminó á las nueve próximamente. Cuarenta minutos gozando de las bellezas de la música que hace poco llamaban del porvenir y que con triunfal carrera, vá dejando huellas de su paso por todas partes.

Al concluir, sonaron bravos y palmas que seguramente es el mejor galardón para los músicos que tan acertadamente saben secundar al Mayor señor Cobeno.

Hacia fresco y sin embargo hubo quien no se apercebía hasta que terminó el concierto.

El fisco probó saber lo que se hace y además que tiene un pulmon admirable para resistir los andantes, por largos y difíciles que sean.

Un detalle. Aunque había bastantes señoras entre los oyentes, se observó no quedaron paseando mas que las del sexo débil y tal cual acaramelado, aunque pocos. ¡Váyalas usted á estas con fantasías! ¡Si tomase forma corporal Lohengrin, ya sería otra cosa!

Quando estábamos en un pasaje tiernísimo y de una finura incomparable, nos sale una señorita poco menos que á voces, pidiendo á la modista la cuenta de botones, trenzillas, etc. ¡Siempre lo mismo!

Un aplauso al señor Alcalde. Me aseguran, estan pintando los letreros para el paseo de niños y una vez instalados en el sitio correspondiente, no se permitirá que circulen por el salón. Muy bien me parece, porque los chicos ganarán en libertad y desahogo y nosotros nos quedaremos tan guapamente sin miedo á que nos derriben metiéndonos entre las pternas. ¡Ah! y oiremos bien la música.

Ahora un ruego ó dos. Sirvase ordenar á la comision correspondiente proceda á visitar algunas calles, entre otras las del Cristo, Cármén, San Juan (de donde se deduce la mala suerte de algunos santos) para que vean si se evitan los perfumados adornos que los chicos colocan en el lugar de las aceras. Tambien se queja el público de la fachada del Instituto del lado de la Glorieta, por las mismas causas.

La otra observación es, la necesidad de adquirir mas sillas para el paseo porque no hay ni para empezar y estas deben producir algo.

La segunda representación de «Militares y paisanos» no ofreció nada nuevo como no sea el mayor relieve que dieron á algunos papeles, debido sin duda á las manifestaciones de satisfacción del público numeroso, en localidades de preferencia particularmente, y sobre todo de primera fuerza. Ya se conoce que tambien era el dia de primera clase.

Algunos se quejaban del mal olor que se percibía en las últimas filas de butacas y que dicen era de los urinarios, así como del estado de las lunetas y sobre todo de lo estre-

chadamente que estan colocadas. Yo me limito á dar traslado á la empresa.

Esta noche es de esperar una entrada igual para la representación de la magnífica obra de Dumas (hijo) titulada «Demi-monde», en la que la señorita Calderón, está siempre tan superior y tan elegantemente vestida

A la salida del Teatro, se dirigian los jóvenes á las sociedades de bailes y no eran flujas las quejas que dirigian contra los organizadores del «La Amistad» por creer debieren haber empezado y concluido mas tarde y no precisamente hacerlo á las horas justas del Teatro.

Vaya usted á saber qué fundamento tendrán estos *infatigables*

Efecto de haberse mudado de traje por completo, dicenme que la joven cantora se quedó afónica en la noche del miercoles, debiéndose á esto el que le fallara una nota.

Algo de esto creí yo y así debí decirlo ayer, pero luego supe que tenia intención de volver á cantar la noche del Corpus y no lo hizo por su indisposición.

Decía yo tambien que una de las causas de su lamentable contratiempo, fué debido á «el haber repetido en el mismo tono (se refiere á que estaba fuera de su registro) la canción cuando pudo evitarse» No han faltado maliciosos que han pretendido sacarle punta á esto último, en sentido depresivo para la buena reputación del maestro. Yo cuando quiero decir algo lo digo claramente y lo ratifico. Pero los que piensan cuerdamente habra comprendido, que lo que pudo evitarse es la repetición. Pretender el transporte hubiera sido ridículo despues de oirla en otro tono la vez primera. No acostumbro á sacar á nadie las castañas del fuego ¿estamos caballeros?

*Arenques tostados:* Los arenques de Holanda secos y en salazón que se venden en las buenas tiendas, son un manjar sano, propio para los estómagos fuertes. Se untan con aceite por fuera y se concluyen de abrir para untarlos por el interior. Sin más preparación se tuestan sobre la parrilla y se comen con cualquier salsa fría ó con manteca de vaca.

Este plato es más bien propio de almuerzo.

Fray-CIRILO.

### Notas alegres

El jueves 16, se notó una inusitada animación en nuestra ciudad por celebrarse una fiesta tan grande como la del Corpus Christi, día *que reluce como el sol*, segun dice el siguiente cantar popular:

Tres dias hay en el año que relucen como el sol;  
Jueves Santo, Corpus-Christi,  
y el dia de la Ascensión.

Desde las primeras horas de la mañana se encontraban los comercios cerrados por ser uno de los dias que los dependientes guardan fiesta completa.

Lo mas brillante, fué la procesión que aparte de su aspecto religioso, hizo salir tantos «fraques», tantas chisteras, (que bien estaban en la obscuridad), tanta blonda y tanta seda. El paseo de Portales, brillantísimo y allí se reunió todo lo mas selecto de Logroño en mujeres bonitas y simpáticas.

Por la tarde, las dos sociedades *Artesana y Mercantil*, dieron en sus respectivos salones, dos bailes, hallándose éstos muy concurridos á pesar de que lo apacible del dia era mas propio para respirar el aire puro del campo, que para encerrarse á bailar en una sociedad; pero los jóvenes riojanos tienen como los de cada provincia un caracter, un sello distintivo, y éste es su gran afición á bailar.

Por la noche hubo teatro, que el amigo *Fray Cirilo* se encarga de reseñar.

Además, parte de la gente joven, ansiosa de emociones, se lanzó á bailar en los bailes que dieron las sociedades *Amistad y Fraternidad*, con objeto de celebrar tambien la festividad del dia, que estuvieron muy concurridos y en los que se veían simpáticas y bellas mujeres que se movian al compás de los bonitos bailables ejecutados por las dos secciones de la música del regimiento de Burgos: con amables jóvenes que compartian con sus compañeras la alegría que allí reinaba.

Escusado es decir que el orden y la amabilidad rayaron á grande altura.

Elegé.

### Sección de noticias

Mañana, con motivo de celebrarse en la Iglesia de Palacio la Octava de Corpus Christi, tendrá lugar una gran función, cantándose á toda orquesta una preciosa misa á tres voces del maestro Calahorra.

Los demas cultos, procesión, reserva, etc., se celebrarán con la solemnidad de años anteriores

La festividad de Corpus Christi hubo de celebrarse en nuestra Ciudad con la solemnidad y aparato de costumbre y con una circunstancia que tuvieron muy en cuenta los que á la procesión concurren.

Apenas lució el Sol, fuera de esto todos se lucieron desde ellos los mas conspicuos hasta ellas las mas lindas y elegantes; vice versa, si así les parece á nuestros tutores.

Por la tarde hubo solemnes funciones de Octava en las tres parroquias y en el Seminario, primer dia de novena al Sagrado Corazón de Jesus.

El hecho de estar el sermón á cargo del P. Alarcón, de la Compañía de

Jesús, Director general del Apostolado, ilustre orador y escritor distinguido, hizo que la iglesia se viese muy concurrida, concurrencia que no fué menor en la tarde de ayer, aun siendo dia laborable: hechos que creemos se repitan hasta el último dia.

En lo profano tambien hubo sus funciones y esparcimientos, pero de esto ya se ocupan los revisteros.

El aventajado joven don Teodoro Martínez, hijo de nuestro buen amigo don Francisco, acaba de terminar con toda brillantez en la Universidad de Barcelona, los estudios de las asignaturas que constituyen la carrera de ciencias físico-matemáticas.

Tambien ha recibido su otro hijo don Angel, licenciado en ciencias físico-químicas, el nombramiento de Auxiliar sepeñumerario del Instituto de Santander, para donde saldrá dentro de poco á tomar posesión de su destino.

Nuestra enhorabuena al padre y demás familia de los agraciados.

Se ha recibido en este Gobierno de provincia, el presupuesto carcelario de Alfaro para 1892-93.

Se encuentra en Avila la célebre mistress Graham, socialista y oradora muy conocida.

Se visita á la patria del Tostado tiene por objeto tomar algunos apuntes acerca de la vida de Santa Teresa por hallarse ocupada en escribir la historia de la ilustre y Santa Doctora.

Suponemos que no se le ocurrirá decir que llevaba navaja en la liga.

Ha sido destinado á la Sucursal del Banco de España en Teruel nuestro amigo y paisano don Manuel Sinz, aspirante que era del Cuerpo.

Por Real orden de nueve del actual se ha desestimado una instancia de don Joaquin Ayuelas y Español, dueño del balneario de Cervera del río Alhama, solicitando se reduzca la temporada oficial en dicho balneario.

El alcalde de Haro, haciendo presente que en los despachos de sellos de franqueo se carece de los de céntimo, eleva respetuosa queja á este Gobierno civil, manifestando que en todos los puntos de destino son admitidos los periódicos de aquella localidad que llevan el sello de la Alcaldía, menos en Logroño; en cuya Administración de Correos no se les dá curso, sino que son devueltos á su procedencia.

Habiendo reclamado al Ayuntamiento de Ausejo que ingresó dentro del mes actual 22.697'44 pesetas por cupo provincial, corriente y parte de atrasos, dicha corporación, despues de hacer presente á la Superioridad que hará todo lo posible por ingresar lo del cupo por este presu-

puesto, manifiesta que de atrasos no puede pagar nada, si nó se realizan los débitos de los ya reconocidos deudores al Municipio, con responsabilidad señalada.

Hoy pasará por esta, procedente de Figueras y con dirección á Madrid una conducción celular, en la que ingresarán varios penados de esta provincia, si trae plazas vacantes y no ocurre como otras veces, que desde la Estación férrea tienen que ser devueltos á la carcel los rematados que debian marchar á sus destinos.

En la mañana del 15 del actual desapareció de Villamediana, un caballo pequeño, negro, de ocho años, con un lunar en la frente y una R. hecha á tijera en la cajilla derecha. Se solicita á la persona que la haya recogido, lo manifieste al señor Alcalde del dicho pueblo, y se le indemnizará.

Ha sido remitida á la Reina la petición de los penales españoles, solicitando indulto general para solemnizar el Centenario del descubrimiento de América.

Se fundan aquellos desgraciados, en que las carabelas que condujeron á Colon al nuevo mundo, iban servidas por galeotes, cuyo comportamiento fué tal que hubieron de recibir indulto total en su mayoría y en que en las demas glorias de la patria, como las guerras de Africa y América, tambien han formado parte los penados en concepto de voluntarios.

La solicitud está muy razonada y los que la suscriben tienen esperanza de ser atendidos por los poderes.

A los hermanos Timoteo y Faustino Marin, se les acusa de haber incendiado parte de un monte de Propios, de A.faro y haber pretendido hurtar leña en el mismo, al dia siguiente.

En el juicio celebrado ayer por jurados, se les absolvió del primer cargo, condenándose por el segundo á 125 pesetas de multa.

Dice un diario de San Sebastian que este año hay doble número de habitaciones pedidas, que los anteriores, en esta misma fecha.

Anoche en el tren de las diez regresaron de Calahorra los señores Fiscal y Teniente Fiscal de esta Audiencia, una vez terminada, por ahora la misión que á dicha ciudad llevaron.

Tambien quedó levantado el estado de sitio, aunque las tropas permanecen en la citada población.

El motin ocurrido el miércoles en el Ferrol entre los trabajadores de los Astilleros de la casa Vira y los que trabajan en el del Estado, por querer aquellos—que habian sido despedidos—que estos cesasen de trabajar, se ha arreglado entrando todos en los Astilleros oficiales, pero la casa Vira

casualidad me ha conducido derecho á vuestra casa. He sabido que erais rica, pero desgraciada; el secreto de vuestro padre podría haceros feliz; no os lo he dado, porque en vuestra posición no queriais admitir un regalo de mi parte; os lo he vendido y hemos hecho un buen negocio los dos. Estas llaves son las del panteón. En un sepulcro abierto, se podrá hallar el cadáver que prueba que el señor de Vezay es un asesino. En cuanto á las cartas podeis leerlas desde luego, y vereis que no os he engañado.

El viejo terminó así su historia, en la que como hemos visto se mezclaba algo de verdad con mucho de mentira.

Juana rompió con mano febril la cinta que sujetaba el paquetito de las cartas, tomó una de ellas y leyó precipitadamente.

Sin duda el sentido de la misma, era claro, preciso y terminante, porque la joven despues de haberla leído, palideció y pareció vacilar como presa de una terrible emoción; pero repuesta pronto de aquellas impresiones, continuó la lectura hasta terminarlas todas.

—¡Hermanos! —esclamó con acento de triunfo

—¡Hermanos y hermana! Tomad ese oro—añá-

dió dirigiéndose al viejo que la contemplaba fijamente—¡es vuestro! Si quereis mas os lo daré... Marchad, y no os alejéis mucho... acaso tenga necesidad de vos.

El viejo no contestó; se guardó los diez mil francos en lo mas hondo de sus bolsillos, y salió lentamente de la habitación.

### CAPÍTULO V.

#### La misión de Nicasio

Apenas el viejo hubo cerrado la puerta tras de sí, cuando Juana llamó apresuradamente á Nicasio, que alarmado por la forma del llamamiento, se precipitó rápidamente en la estancia llevando en las manos la escopeta.

—Aquí estoy—gritó—aquí estoy, señorita Juana, ¿Quereis que estermine al bribón?

no pueden escribirse, que abrasarian el papel. Os lo revelaré á vos solo.

«Os escribo hoy 13 de Septiembre á las diez de la mañana. Hasta el 16 á las diez de la noche» es decir, durante tres dias y algunas horas, no saldré de mi casa, y os esperaré.

«Es preciso, imprescendible que vengais. Os lo repito. es de vuestro honor de lo que se trata. Vuestro matrimonio con la hija del Conde de Vezay es imposible y seria infame!»

«Venid, pues señor Luciano, venid pronto... ó si no venis, preparaos á recibir un grave y rudo golpe, que os causaría la mas terrible e irreparable de las desgracias.

«Lo que os digo, os parecerá muy extraño, ¿no es eso? Venid, y comprenderéis. Hasta entonces tened confianza en la palabra de una pobre joven que daría la vida por vos.

Juana Caillonez.»

Terminada esta carta la dobló, la introdujo en un sobre, y selló el lacre con una amatista que tenia grabadas las iniciales J. C. mas no puso dirección alguna.

Quando se apartaba del *secrétaire*, apareció Nicasio.



